
  

  

 
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und 
Ordnung 

08.07.2021 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der Stadträtin Marion Krischok ( DIE LINKE) zur Übernahme von 

Patenschaften 
  
 
 
Ein Bereich des bürgerschaftlichen Engagements ist die Übernahme von Patenschaften zum 
Wohle der Stadtgesellschaft. Auf der Website der Stadt Halle (Saale) sind Informationen 
aufgeführt zu: Patenschaften machen Freu(n)de, Grab-, Spielplatz-, Baum- und 
Grünflächenpatenschaften. 
 
Ich frage: 
 

1. Wie viele Grab-, Baum- und Grünflächenpatenschaften wurden in den Jahren 
2018 bis 2021 neu geschlossen? Bitte je Art und Jahr aufschlüsseln. 
 

2. Wie viele Grab-, Baum- und Grünflächenpatenschaften wurden in den Jahren 
2018 bis 2021 beendet? Welche Gründe lagen dafür vor? Bitte je Art und Jahr 
aufschlüsseln. 
 

3. Welche personellen und finanziellen Auswirkungen gab/gibt es für die Stadt 
durch die Übernahme der Patenschaften in den Jahren 2018 bis 2021? 
 

4. Gibt es in den Bereichen Klimaschutz, Umwelt und Ordnung weitere 
Patenschaften? Wenn ja, welcher Art und wie viele? 
 

5. Welche Formen der Öffentlichkeitsarbeit wurden bzw. werden für die 
Sensibilisierung der Bürger*innen zur Übernahme einer Patenschaft genutzt? 
 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2021/02780 
Datum:   16.06.2021 
Bezug-Nummer.   
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6. Welche weiteren Patenschaften könnten aus Sicht der Verwaltung neu initiiert 
werden? 

 
 
 
 

gez. Marion Krischok 
Stadträtin 
 
 



   

 
 
 
Stadt Halle (Saale)        06. Juli 2021 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
Sitzung des Ausschusses für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung am 08.07.2021 
Anfrage des Stadträtin Frau Krischok, Fraktion DIE LINKE  zur Übernahme von 
Patenschaften 
Vorlagen-Nr.: VII/2021/02780 
TOP:  
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
7. Wie viele Grab-, Baum- und Grünflächenpatenschaften wurden in den Jahren 2018 

bis 2021 neu geschlossen? Bitte je Art und Jahr aufschlüsseln. 
 

 2018 2019 2020 2021 

Baumpatenschaften 13 53 79 30 

Grünflächenpatenschaften 8 2 16 9 

Grabpatenschaften 2 13 0 5 

 
8. Wie viele Grab-, Baum- und Grünflächenpatenschaften wurden in den Jahren 2018 

bis 2021 beendet? Welche Gründe lagen dafür vor? Bitte je Art und Jahr 
aufschlüsseln. 

 

 2018 2019 2020 2021 

Baumpatenschaften - - - - 

Grünflächenpatenschaften - - - - 

Grabpatenschaften   2  

 
Gründe waren z. B.: keine Gründe angegeben 
 

9. Welche personellen und finanziellen Auswirkungen gab/gibt es für die Stadt 
durch die Übernahme der Patenschaften in den Jahren 2018 bis 2021? 

 
Die Patenschaften werden durch vorhandenes Personal betreut. 

 

 2018 2019 2020 2021 

Baumpatenschaften 
(eingegangene Spenden) 

3.830 
Euro 

12.910,00 
Euro 

19.900,00 
Euro 

9.200,00 
Euro 

Grünflächenpatenschaften 
(Wertermittlung der Einsparung) 

34,85 
Euro 

110,40 Euro 1.636,10 
Euro 

1.035,35 
Euro 

Grabpatenschaften 
(Jahreswertermittlung/Jahresleistung) 

350 
Euro 

3.900 Euro 600 Euro 1.600 Euro 

 
10. Gibt es in den Bereichen Klimaschutz, Umwelt und Ordnung weitere 

Patenschaften? Wenn ja, welcher Art und wie viele? 
 
In der Stadt Halle (Saale) gibt es noch 10 Bankpatenschaften und 27 Spielplatz-
patenschaften. 
 



   

11. Welche Formen der Öffentlichkeitsarbeit wurden bzw. werden für die 
Sensibilisierung der Bürger*innen zur Übernahme einer Patenschaft genutzt? 

 
Folgende Formen der Öffentlichkeitsarbeit werden für die Sensibilisierung der Bürger*innen 
zur Übernahme einer Patenschaft genutzt: 
 

- Werbung mit Plakaten in der Straßenbahn 
- Werbung durch Roll-ups 
- Werbetafel am Entsorgungsfahrzeug der Halleschen Wasser und Stadtwirtschaft 

GmbH 
- Werbung auf Umweltbeuteln 
- Flyer  
- Stadtseite www.halle.de 
- Bewerbung an Aktionstagen 
- Mitglied im Patenschaftsnetzwerk der Freiwilligen Agentur Halle-Saalkreis e. V.  

 
12. Welche weiteren Patenschaften könnten aus Sicht der Verwaltung neu initiiert 

werden? 
 
Die Bankpatenschaften sind neu aufgenommen worden. Hier läuft eine entsprechende 
Publizierung erst an. Eine weitere Möglichkeit im Bereich des Umwelt- und Klimaschutzes 
wären Blühflächen im Stadtgebiet im Rahmen der Förderung der Biodiversität.  
 
 
 
 
René Rebenstorf 
Beigeordneter 
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